



LICHT-FESTIVAL
FESTIVAL DES LUMIÈRES
17-28 JAN 2024 18-22 H MURTEN-MORAT

MEDIENMITTEILUNG

Murten, 16. Januar 2024

Murten Licht-Festival, 17.-28. Januar 2024

Murten Licht-Festival 2024: Lichter an - der Tanz beginnt!

Ab 17. Januar 2024 wird die neue Ausgabe des Murten Licht-Festivals die kleine Zähringerstadt am Murtensee einmal mehr gross in Szene setzen. Das unumgängliche Winterereignis in der Schweiz mit über 50.000 Besucher:innen verspricht eine beeindruckende, emotionsgeladene Ausgabe mit zahlreichen Neuheiten. Unterstützt von der Begeisterung einer ganzen Region, legen die Organisatoren in diesem Jahr den Schwerpunkt auf Live-Performances und das Spiel mit Licht und Schatten.

Arteplages 2024

Anlässlich des Murten Licht-Festivals 2024 stellen sowohl nationale als auch internationale Künstler:innen und Künstlerensembles ihr Talent unter Beweis. Neben Kunstschaaffenden aus der Schweiz, Deutschland, Frankreich, Italien und den Niederlanden werden erstmals auch Künstler:innen aus Polen und der Ukraine zu Gast in Murten sein. Die mehr als 20 kunstvollen Installationen versprechen im Vergleich zur letztjährigen poetischen Ausgabe mehr Live-Performances sowie Kunstwerke, die verschiedene Komponenten wie Licht, Klang oder Bewegung miteinander vereinen.

Kunst mal anders

Einer der Höhepunkte der 8. Ausgabe ist das aussergewöhnliche Videomapping *Le Grand Mix à Morat* aus der Feder des französischen Gestaltungsduos *Inook*. Ausgewählte Gemälde und Objekte aus dem Naturhistorischen und dem Kunsthistorischen Museum Freiburg verwandeln die Fassade des Murtner Schulhauses in lebendige Porträts und interpretieren bekannte Lieder verschiedener Genres. Entstanden ist eine Show, die neuen Schwung in das Murten Licht-Festival bringt und das Publikum insgesamt achtmal pro Abend im Glanz der Lichter zum Mitsingen und Tanzen animiert.

Grossartiges Kirchenspektakel

Als weiteres Glanzstück gilt die exklusiv für das Licht-Festival inszenierte Aufführung *Tanz der Schatten* in der Deutschen Kirche. Mit viel Emotion wird eine Geschichte über das Glück im Leben durch die Augen eines jungen Mädchens erzählt. Um dieses zauberhafte Universum zwischen Licht und Schatten zu erschaffen, arbeitete der Murtner Videokünstler Adrian Scherzinger mit der international bekannten Tanzgruppe *Verba Shadow* aus der Ukraine zusammen. Die Show, welche Tanz und Schattenspiel auf elegante Weise miteinander verschmelzen lässt, findet mehrmals pro Abend im Rahmen des Licht-Festivals statt. Da die Anzahl der Plätze begrenzt ist, wird den Besucher:innen empfohlen, ihre Tickets rechtzeitig zu reservieren.

Erfolgsfaktor Grossfamilie

Leidenschaft, Engagement und Enthusiasmus sind das Herzstück des Murten Licht-Festivals, getragen von einer Familie ehrenamtlicher Helfer:innen, die seit der ersten Ausgabe mit dabei sind und wesentlich zum Erfolg des Festivals beigetragen haben. Gemeinsam mit den Künstler:innen, dem Organisationskomitee, der Gemeinde, dem lokalen Gewerbe sowie den Mitarbeiter:innen von Murten Tourismus bilden sie eine Einheit hinter den Kulissen des Licht-Festivals und übernehmen die Rolle als wichtige Botschafter:innen der Region.

Neue Dynamik in der Wintersaison

Mit der Vision, Murten als Schweizer Hauptstadt des Lichts zu etablieren, arbeitet das Murten Licht LAB seit mehreren Jahren erfolgreich daran, die Wintersaison in der Region Murtensee aus dem Dornröschenschlaf zu holen. Insbesondere der Monat Januar verzeichnet seit der Lancierung des Murten Licht-Festivals im Jahr 2016 einen Anstieg der Logiernächte um 126% im Vergleich zu den Jahren vor der ersten Ausgabe. Neben den Beherbergungsbetrieben profitieren auch die Restaurants und Detaillisten der Stadt in hohem Mass von der 12-tägigen Veranstaltung, deren wirtschaftliche Auswirkung auf insgesamt 4 Mio. Franken pro Jahr geschätzt wird. Die strategische Neuausrichtung der Wintersaison verhalf der Region zudem, Gäste aus der ganzen Schweiz nach Murten zu locken. So hat die Besucherumfrage des Licht-Festivals 2023 ergeben, dass knapp die Hälfte aller Besucher:innen von ausserhalb der Kantonsgrenze stammte, nämlich aus den Kantonen Bern, Waadt und Neuenburg.

Danksagung

Das Murten Licht-Festival 2024 konnte nur dank der Unterstützung des Kantons Freiburg, des Oberamts des Seebezirks, der Gemeinde Murten sowie aller umliegenden Gemeinden verwirklicht werden. Für die wertvolle Unterstützung, das grosse Engagement sowie das entgegengebrachte Vertrauen bedankt sich Murten Tourismus an dieser Stelle bei allen

Partnern, Sponsoren, Gönner:innen, Künstler:innen, freiwilligen Helfer:innen sowie den Mitgliedern des Vereins "Freunde des Licht-Festivals".

Das Murten Licht-Festival 2024 in Zahlen:

- 50'000 erwartete Besucher:innen
- mehr als 20 Arteplages
- über 25 Künstler:innen und Künstlerensembles aus 8 verschiedenen Ländern
- 300 freiwillige Helfer:innen
- 140 Partner und Sponsoren
- 325 Scheinwerfer
- ca. 4'500 Seelaternen

Preise und Konditionen:

- Tageseintritt Erwachsene im Vorverkauf: CHF 8.00
- Tageseintritt Erwachsene an der Abendkasse: CHF 10.00
- Kirchenspektakel: CHF 10.00
- Kinder bis 16 Jahre: gratis
- Festival-Pass: CHF 20.00 (unlimitierter Eintritt zum Festival)

Zusammenarbeit mit SBB RailAway

Im Sinne der Nachhaltigkeit wird den Besucher:innen des Murten Licht-Festivals empfohlen, ihre An-/Rückreise mit dem öffentlichen Verkehr zu planen. Dank dem Kombi-Angebot von RailAway wird auch in diesem Jahr wieder eine Ermässigung von 30% auf den Festivaleintritt gewährt.

Weitere Informationen sind der offiziellen Webseite der Veranstaltung zu entnehmen:
www.murtenlichtfestival.ch

KONTAKTPERSONEN

Simon Neuhaus - Direktor Murten Licht LAB
+41 (0)26 670 40 60 | licht@murtentourismus.ch

Luca Schild - Operativer Leiter Murten Licht-Festival
+41 (0)26 525 48 49 | l.schild@regionmurtensee.ch

MEDIENKONTAKT

Katharina Gettmann-Skok - Verantwortliche Kommunikation & Content
+41 (0)26 525 48 47 | communication@regionmurtensee.ch

FAQ UND BILDMATERIAL

www.murtenlichtfestival.ch/infos
www.murtenlichtfestival.ch | www.murtenlichtfestival.ch/medien